


Assume la Presidenza la Dott.ssa Federica Mazzoni.

Assiste il Segretario Amministrativo, Dott. Luca Leonelli.

Sono presenti alla seduta il Direttore Dott. Donato Di Memmo e tutti i Funzionari del Quartiere.

Alle ore 17.45 la Presidente dichiara aperta la seduta.

Proceduto all’appello nominale risultano presenti n. 12 Consiglieri.

La seduta è dichiarata valida.

La Presidente  comunica al Consiglio  le dimissioni irrevocabili di Roberta Zanarini del Gruppo Lega 
Salvini Premier, dando altresì atto che gli uffici stanno già lavorando ai fini della relativa surroga.

La Presidente chiede ai consiglieri presenti se hanno da presentare interpellanze o interrogazioni.

La Presidente nomina scrutatori la Consigliera Guida e la Consigliera Positò.

La Presidente, vista l’omogeneità dei temi in trattazione, propone una discussione congiunta.

Il Consiglio è d’accordo.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 47 
“ESPRESSIONE  DI  PARERE  IN  MERITO  A:  DOCUMENTO  UNICO  DI  PROGRAMMAZIONE 
2022-2024 (DUP). SEZIONE OPERATIVA (CAPITOLI 9 E 12)” e l’O.d.G. n. 48 “APPROVAZIONE 
DEL  PROGRAMMA  OBIETTIVO  DEL  QUARTIERE  NAVILE  PER  IL  TRIENNIO  2022-2024. 
IMMEDIATA ESEGUIBILITA'”  e passa ad illustrare il  parere sul bilancio e il  P.O. del Quartiere; 
presenta inoltre al Consiglio i Funzionari presenti in aula, a disposizione per eventuali chiarimenti o 
domande.

Entra il Consigliere Bellotti            PRESENTI n. 13

Chiede la parola il Consigliere Pasquariello

Afferma che la propria idea generale sul bilancio l’ha già espressa nel corso della precedente seduta.

Evidenzia, relativamente all’edilizia scolastica, la situazione drammatica di alcuni Istituti del Quartiere  
a causa delle  carenze di manutenzione straordinaria, in particolare per quanto riguarda il  plesso 
scolastico delle Federzoni.

Con riferimento alla frase ”….. la progettazione dei dettagli della nuova scuola Federzoni avvenga con 
la partecipazione della comunità interessata” domanda cosa si intenda per comunità interessata.

Ricorda l’occupazione avvenuta oggi dell’Istituto Rosa Luxemburg da parte degli studenti e solidarizza 
con questi ultimi per questo tipo di azione giudicata minima e legittima, a seguito della carenza di 
manutenzione, del malfunzionamento del riscaldamento e della richiesta agli studenti, da parte della 
Preside, della firma di un patto di corresponsabilità dal punto di vista dei contagi da Covid-19; fa 
presente  infine  che  la  settimana  scorsa  era  previsto  un  tavolo  di  confronto  con  le  associazioni  
studentesche a cui sono state escluse le organizzazioni rappresentative degli studenti di quell’istituto.



Chiede la parola la Consigliera Tisselli

Giudica il DUP molto tecnico e complesso per chi non possiede le competenze necessarie.

Afferma che un Comune è virtuoso se allo stesso tempo lo sono anche i suoi cittadini.

Dichiarazione di voto contrario.

Ritiene che nel P.O. siano indubbiamente presenti  migliorie e progetti portati a termine, tuttavia  
ricorda  che  il  territorio  è  molto  complesso  e  che  vi  sono  problematiche  persistenti  e  che 
persisteranno ancora.

Dichiara che la realtà e la sostanza  non è proprio quella che viene raccontata nel P.O. e ne riporta  
alcuni  esempi  (Canale  Navile,  Scuole  Federzoni,  riqualificazione cortili  ACER,  costruzione Nido  al 
Parco Grosso, problematiche di sicurezza e legalità).

Rileva come alcuni investimenti siano presenti nel P.O. da diversi anni.

Si chiede che fine farà il D.L.F.

Chiede la parola il Consigliere   Menna  

Dichiara che l’edilizia scolastica rappresenta un problema sollevato da diversi mabdati e mai risolto.

Ritiene  che  nel  P.O.  siano  presenti  nuovi  temi  solamente  perché  nel  frattempo  si  sono  fatti  
‘incancrenire’ i cittadini su svariate questioni con tante promesse sulla carta e mai realizzate.

Afferma che delle nuove povertà non ne parla nessuno.

Considera giusto sollevare il tema dell’occupazione delle Rosa Luxemburg e suggerisce al Consigliere 
Pasquariello  di  presentare  un’interpellanza  ad  hoc,  specie  sulla  questione  del  documento  di 
corresponsabilità.

Chiede cosa si intende per Piazzetta Dozza.

Dichiara che il P.O. presente alcuni difetti in un contesto che potrebbe essere anche condivisibile; in 
particolare cita l’esempio della task force territoriale, che auspica almeno gratuita.

Critica  le  modalità  contrattuali  nell’ambito  del  tram  e  del  People  Mover,  con  la  presenza,  a  
determinate condizioni che si sono poi verificate, di spese a carico della collettività.

Chiede la parola la Consigliera Positò

Ribadisce i concetti espressi nella precedente seduta relativamente al diritto allo studio, in particolare 
evidenzia l’assenza di una specifica sugli studenti delle scuole superiori o sui servizi a cui gli studenti  
universitari potrebbero accedere.

Evidenzia la carenza di aule e spazi all’Istituto Sabin, in particolare la mancanza di 12 aule a seguito 
della chiusura della succursale in zona Fiera, alla quale la Città Metropolitana ancora non vi ha posto  
rimedio.

Ritiene opportuno porre un’attenzione specifica a questo tipo di tematiche ed esprime solidarietà a 
studenti, genitori e insegnanti che vivono questo tipo di situazioni.

Relativamente all’ex Parcheggio Giuriolo domanda quali siano le tempistiche di costruzione e chiede 
specifiche in merito alla natura della convenzione con la Cineteca.

Chiede se l’iniziativa del Tulipark (che ha creato notevoli ingorghi e un cospicuo flusso di persone in 
un contesto epidemiologico ben noto a tutti)  verrà riproposta, in particolare se i  terreni sono di  
proprietà del Comune e in tal caso quali siano le modalità di assegnazione ai privati.

Evidenzia la  recentissima approvazione della  delibera di  Giunta sulla  costruzione del  Passante di 
Bologna  nonostante  l’opposizione  delle  associazioni  ambientaliste;  fa  presente  che  gli  interventi  
green non saranno sostenuti da Autostrade per l’Italia, con conseguente impatto inquinante molto 
elevato.



Rileva  come  questo  Quartiere  stia  diventando  sempre  più  uno  snodo  di  trasporto,  dedito  al 
commercio, agli interessi edilizi e a un turismo di un certo ceto sociale, perdendo al contempo lo  
spirito sociale, di comunità e di polmone verde che finora ha cercato di avere.

Chiede la parola la Consigliera Tisselli

Rileva come i cassonetti dell’immondizia siano ormai diventati una sorta di toilette.

Si domanda come faccia un disabile ad arrivare ai cassonetti.

A  suo avviso  prima di  pensare ai  progetti  speciali  occorre sistemare le  cose più elementari  per 
favorire il benessere dei cittadini.

Evidenzia che in alcune strade l’illuminazione scarseggia.

Chiede la parola il Consigliere Rubbi

Fa presente che la  delibera  di  approvazione del  Passante presenta  notevoli  migliorie  rispetto  al  
passato,  sulla  base  dell’accordo  tra  Coalizione  Civica  e  il  PD;  cita  l’esempio  della  presenza 
dell’Osservatorio ambientale.

Chiede la parola la Consigliera Guida

Ricorda che le scuole Federzoni rappresentano una delle questioni con la maggiore priorità e che 
fanno parte del programma di mandato di questo Consiglio.

Dichiara  che  la  nuova  scuola  sarà  realizzata  entro  il  2024  e  che  sarà  destinata  a  sostituire  
interamente il bacino attuale delle Federzoni.

Afferma che per comunità scolastica si intendono le famiglie e il personale scolastico ed educativo 
nelle fasi ultime di realizzazione.

Evidenzia che l’accesso ai finanziamenti nell’ambito dell’edilizia scolastica è un problema annoso.

La Presidente prende la  parola  per  informare  che i  lavori  sulle  Federzoni  sono già  previsti  con 
l’attivazione del procedimento di progetto esecutivo già per quest’anno.

Relativamente all’ex Poliambulatorio Tiarini fa presente che nel 2022 ci sarà la fase di progettazione, 
nel 2023 l’avvio dei lavori e nel 2024 la fine dei lavori.

Dichiara che i progetti speciali serviranno per tenere alta l’attenzione in diverse zone del Quartiere 
affinché nessuno possa sentirsi meno nei riguardi dell’Amministrazione.

Afferma che ci saranno momenti di confronto sui temi dell’edilizia scolastica per i chiarimenti del 
caso.

Chiede la parola il Consigliere Menna

Chiede alla Presidente un dibattito specifico sulla tangenziale.

Pur apprezzando le spiegazioni fornite esprime voto contrario ai due documenti.

Chiede la parola la Consigliera Tisselli

Ribadisce il proprio voto contrario ai due documenti.

Chiede la parola la Consigliera Del Mugnaio

Dichiarazione di voto favorevole.

Sottolinea  il  fatto  che  nel  parere  sono  state  evidenziate  le  questioni  aperte  da  sottoporre  
all’Amministrazione Comunale per una interlocuzione attiva.

Afferma che il P.O. è un resoconto attentissimo delle cose fatte.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 47 a 



scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 13

Favorevoli n. 9   (CENTRO SINISTRA PER NAVILE)  

Contrari  n.  4   (GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, LEGA SALVINI PREMIER, SINISTRA UNITA PER BOLOGNA, 
POTERE AL POPOLO)

Astenuti n.  -       

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 47 a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 48 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 13

Favorevoli n. 9   (CENTRO SINISTRA PER NAVILE)  

Contrari  n.  4   (GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, LEGA SALVINI PREMIER, SINISTRA UNITA PER BOLOGNA, 
POTERE AL POPOLO)

Astenuti n.  -       

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 48 a maggioranza.

La Presidente pone quindi in votazione l’immediata eseguibilità dell’atto appena approvato a scrutinio 
palese per alzata di mano.

Presenti n. 13

Favorevoli n. 9   (CENTRO SINISTRA PER NAVILE)  

Contrari  n.  4   (GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, LEGA SALVINI PREMIER, SINISTRA UNITA PER BOLOGNA, 
POTERE AL POPOLO)

Astenuti n.  -             

La Presidente proclama approvata l’immediata eseguibilità a maggioranza.

La Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 19.05.

Letto, confermato e sottoscritto.

Il Segretario verbalizzante                                                            La Presidente del Quartiere 

          Luca Leonelli                                                                              Federica Mazzoni
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